



## Lettre de candidature



chères Talençaines, chers Talençais

Les 15 et 22 mars prochains, vous serez appelés à choisir l'avenir de notre commune et l'équipe municipale qui aura la responsabilité de la conduire dans les années à venir. Ce rendez-vous démocratique est décisif : **les décisions prises aujourd'hui engageront durablement Talence, ses quartiers et ses habitantes et habitants.**

**Si je suis aujourd'hui candidate, c'est au nom d'une large union des forces de gauche, écologiste et citoyennes.** Ensemble, nous croyons à la justice sociale, à l'égalité réelle entre les quartiers et à une écologie populaire qui améliore concrètement la vie quotidienne et prépare l'avenir.

Cette candidature est un acte de responsabilité et de conviction. Talence mérite mieux qu'une gestion faussement prudente en apparence mais injuste dans ses effets. **Elle mérite une action publique responsable, solidaire et tournée vers l'avenir.**

**Nous avons besoin d'une ville qui anticipe, qui protège et qui rassemble** — pas d'une gouvernance à court terme ni d'un modèle urbain privilégiant quelques projets visibles au détriment de la vie quotidienne et de l'égalité entre les habitants.

Mon engagement politique m'a appris une chose essentielle : quand la ville écoute, protège et accompagne, elle respire mieux et avance mieux. **Être maire, c'est être présente sur le terrain, aux côtés de celles et ceux qui vivent la ville au quotidien, et faire vivre le collectif plutôt que décider seule.** C'est cette direction que je veux redonner à Talence.

Ces dernières années, notre ville a été fragilisée par une gouvernance ayant fait des choix contestables, privilégiant trop souvent les projets d'image plutôt que l'intérêt général. **Des dépenses mal priorisées ont contribué à faire exploser la dette**, sans amélioration durable du quotidien. Si rien ne change, elle pourrait **tripler et dépasser 60 millions d'euros d'ici 2028**. Ce n'est ni responsable ni soutenable, et les générations futures en paieront le prix.

## Isabelle Rami

Installée à Talence depuis 20 ans, écologiste, conseillère municipale depuis 2014 et conseillère métropolitaine déléguée aux mobilités durables depuis 2020, je mets mon engagement au service d'actions concrètes qui améliorent le quotidien et préparent l'avenir de notre ville.

Dans ma vie professionnelle, je suis directrice administrative et financière d'une association qui agit pour la transition énergétique des collectivités.

Cette double expérience me permet d'allier gestion rigoureuse et sérieuse des finances, vision politique, expertise et ambition pour accélérer la transition environnementale et sociale de Talence.

À l'écoute, entourée d'une équipe soudée, je souhaite être une maire attentive aux besoins et aux réalités de l'ensemble des Talençaises et des Talençais.

Ensemble, on peut faire la différence !

Rejoignez-nous :

[f](https://www.facebook.com/VivonsTalence) [i](https://www.instagram.com/vivonstalence/) [t](https://www.twitter.com/vivonstalence) [@VivonsTalence](https://www.vivonstalence.fr) [vivonstalence.fr](https://www.vivonstalence.fr)



Dans le même temps, malgré l'engagement remarquable des agents municipaux, du CCAS et du tissu associatif, la précarité progresse. **Trop de familles, de jeunes — notamment étudiantes et étudiants — et de personnes isolées peinent à se loger**, à rester dans leur quartier et à vivre dignement à Talence.

**L'action sociale manque aujourd'hui d'une vision politique claire et de priorités assumées.** La fracture territoriale entre le nord et le sud de la ville se creuse, affaiblissant l'égalité des chances. Cela, nous ne pouvons pas l'accepter.

**La densification s'est faite sans réflexion globale** suffisante sur les usages et les équilibres urbains. **Nous en payons le prix au quotidien** : trottoirs trop étroits, conflits d'usages sur la voirie, inondations liées à l'imperméabilisation des sols, mauvaise répartition des équipements de collecte des déchets, affaiblissement du commerce de proximité et départ des entreprises hors de la ville.

**Quand une famille ne parvient plus à se maintenir à Talence, quand un senior renonce à sortir faute d'espaces publics adaptés, quand un jeune ne trouve pas sa place, c'est que les priorités politiques ne sont pas les bonnes.**

**Ce modèle a montré ses limites.** Pendant que le maire sortant tente d'en masquer les effets par la communication, les plus fragiles en paient le prix et **la capacité d'action publique se réduit à mesure que la dette s'accumule.**

Pourtant, un autre chemin est possible. Et il est urgent.

**La transition écologique, la solidarité et l'économie locale sont nos priorités politiques, assumées et concrètes.** Ensemble, nous croyons à la justice sociale, à l'égalité réelle entre les quartiers, à une écologie populaire qui améliore la vie quotidienne, et à la richesse humaine, culturelle et scientifique que l'université apporte à notre ville.

**Avec mes colistier·es, nous portons une conviction forte : la ville ne se pilote pas d'en haut. Elle se construit avec celles et ceux qui y vivent, y travaillent, y entreprennent, y étudient et y grandissent. Nous voulons que Talence redeienne une ville qui fait confiance, partage le pouvoir de décision et redonne du pouvoir d'agir aux habitant·es, aux quartiers et aux associations, en tenant compte de la diversité des réalités sociales.**

Talence mérite un projet qui rassemble et donne envie, mais aussi un projet qui assume des choix. **Nous avons les valeurs, la vision, les compétences et le courage politique pour le réaliser.** Cet avenir se construit dans l'écoute, le travail collectif et le respect de chacune et chacun.

**Dans les prochaines semaines, nous vous présenterons un projet ambitieux**, réaliste et ancré dans la vie quotidienne des Talençais·es. Mais ce projet ne peut réussir sans une mobilisation large, populaire et déterminée.

**Je vous invite à rejoindre cette dynamique, à participer, à débattre et à vous engager pour construire ensemble une alternative de gauche crédible et fidèle à nos valeurs.**

Ensemble, redonnons à Talence le sens du collectif, l'envie d'avancer et la fierté d'habiter une ville juste, solidaire et vivante

Isabelle Rami



Ensemble, on peut faire la différence !

Donnez votre avis et rejoignez-nous :

